
! ! ! !本报讯 （记者 张炯强）昨
晚，复旦大学发布讣告：中国共产
党党员，中国科学院院士，著名理
论物理学家，我国统计物理、计算
物理、非线性科学和生物信息学的
身体力行的推动者，复旦大学理论
生命科学研究中心主任、物理学系
教授、博士生导师郝柏林先生因病
医治无效，于 !月 "日在北京逝
世，享年 #!岁。

郝柏林是国内最早一批投身
于生物信息学领域的物理学家，
是中国生物信息学领域奠基人和
开拓者。在理论物理和计算物理
方向做出了重大贡献；$%%"年，他
又开辟一个理论生命科学研究方
向，致力于使用数理方法解开基

因组的奥秘，他利用全基因组学
分析方法重建了原核生物的生命
之树，完美解决了进化学家一直
以来的争论。“物理”的翻译受到
庄子《知北游》中一段话的启示：
“天地有大美而不言，万物有成理
而不说。夫圣人者原天地之美，而
达万物之理。”郝柏林说，原来我
们物理工作者就是探求世间万物
的道理，追溯自然之美的圣
人———这是他生前留下的名言。

复旦 &'$" 级博士生张奕林
说，郝柏林先生总是用自己的科
研工作来回应国家与时代的要
求，体现了一名物理人、一名卓越
的科学工作者的社会责任与理想
担当。

! ! ! ! 宝山区政府昨
天召开发布会宣布，
! 月 $( 日至 ) 月 $*

日，以“樱满枝头花争
艳”为主题的“&'$#

上海樱花节”将在宝
山顾村公园举行。目
前，顾村公园樱花种
植面积 $&''余亩，共
有 #& 个樱花品种、
$+& 万余株樱花，面
积、品种、数量均为上
海之最。
本报记者 郭剑烽

陈梦泽 摄影报道
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! ! ! !本报讯 （记者 姜燕）今天上
午，市政府召开 &'$#年上海市行政
审批制度改革工作会议。会议指出，
今年要持续推进“放管服”和“证照
分离”等改革，重点聚焦效率、监管
和服务“三个优化”。认真落实国务
院批复的《上海市进一步推进“证照
分离”改革试点工作方案》提出的改
革举措。

会议强调，&'$#年要深化当场
办结、提前服务和当年落地“三个一

批”改革。对群众和企业的办事申
请，能当场办结的当场办结，无法做
到的要大幅度缩短办理期限，提前
办结，无法提前办结的，要限时办
结。公告一批当场办结事项清单，未
办结的接受群众和企业投诉，核实
处理。严禁以当场办结为由收“加急
费”“服务费”等。深化提前服务改
革，避免群众和企业走冤枉路。深化
当年落地改革，实行跟踪服务，主动
协调解决项目落地过程中的问题，

让企业更有获得感。要明显提升群
众和企业的办事效率和体验，引入
第三方评估机制，倒逼政府改革更
精准、更有效。同时落实生产经营者
主体责任，推进社会信用体系建设，
发挥行业协会商会和专业服务机构
的作用，提高社会治理水平。

&'$# 年还将持续推进简政放
权，要把该放的权放得更彻底，把经
济管理权放到离市场最近的地方，把
社会管理权放到离老百姓最近的地

方。对必要的证明，加强互认共享，减
少不必要的重复举证。将部分证明材
料调整为跨区域、跨层级和跨行业的
行政协助，变群众跑腿为政府跑腿。
根据国务院明确的上海“证照分离”
改革试点的改革措施，抓紧逐一制定
具体方案，尽快正式实施。
今年还将进一步推进巩固深化

行政审批中介服务改革，优化产业
项目行政审批流程，推进政府权责
清单制度建设等工作。

市委常委、常务副市长、市行政
审批制度改革工作领导小组副组长
周波在会上对今年的行政审批制度
改革工作提出三点意见：进一步提
高站位，全面增强、深化行政审批制
度改革的主动性、自觉性和坚定性，
把“审改”作为改善营商环境的“牛
鼻子”抓牢；聚焦痛点难点，精准发
力，确保“审改”工作有新突破；一把
手要亲自挂帅，深入调查研究，发现
问题，强调监督检查。

群众要少走路 政府需多跑腿
!"#$年上海市行政审批制度改革工作会议上午召开

用一生探求万物之理
中科院院士!复旦教授郝柏林逝世

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）今年
清明小长假的放假时间为 ) 月 *

日至 "日（周四至周六）。从今天
起，上海长途客运南站开售 )月 "

日（含当日）前的所有车票；上海长
途客运总站则从明天起开售清明
车票。除现场售票外，旅客还可通
过网络及手机购票。
从今天起，长途南站开始出售

清明小长假的长途汽车票，即 !月
%日起预售 )月 "日（含当日）前
所有长途南站始发客票，预售天数
!'天；!月 &%日起恢复 $'天预售

票（含当日）。
长途总站从 !月 $'日（含当

日）起，可购至 )月 "日（含当日）
前的所有车票。总站下属子客运站
“芷新太平洋客运站”与总站预票
时间一致，两站之间可互售。
需要提醒旅客的是，携带 $+&

米以下免票儿童（包括婴儿）的旅
客在购票时要向售票员主动申报，
车站将根据交通部的规定，每班车
控制免票儿童的名额。另外，上海
市目前实行实名制购票乘车，出行
旅客务必带好二代身份证。

! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）为了让
“准新生”家庭深入了解家门口的学
校，从去年起，本市义务教育阶段学
校首度全面举办校园开放日。从明
天起，各校 &'$#年校园开放日又将
陆续开始。和去年不同的是，今年民
办学校将晚于公办学校开放校园。
根据规定，!月 $'日,!月 !$日为
公办学校“校园开放日”活动时间；)
月 $) 日,) 月 && 日为民办学校开
展“校园开放日”活动。市教委强调，
其余时间不得安排面向非本校学生
及其家长的校园开放活动。
从本周初开始，不少公办学校

已经通过微信公众平台和学校网页

公布了校园开放日活动安排。徐汇
区上海小学校长毛坚琼介绍，通过
事先排摸和网上预约，大约会有
!''户家庭参加开放日活动，将按
照 &'个家庭一组，在学校师生志愿
者带领下参观校园，参加互动体验，
每组用时 *'分钟左右。该校有一座
以老校长名字命名的“朗西楼”，内
有烘焙、瑜伽、飞镖、英语情境中心
等十几个特色教室，体现着学校多
元的教育理念，也是参观重点之一。
毛坚琼坦言，不少家长往往会关心
诸如“哪个班级比较好”“孩子入学
前需要学多少字”“是不是需要口算
基础”等和升学有关的琐碎问题。她

建议家长，难得有机会徜徉校园，大
可不必如此心焦，甚至将这种情绪
传递给孩子。

除了校园参观和特色课程展
示，黄浦区教育学院附属中山学校
还邀请了多名专家，为家长提供幼
小衔接、家庭教育、学习方法的现场
咨询答疑。党支部书记徐群力建议
家长，在参观校园的过程中，还应观
察学校文化设计的细节：是否充分
利用了每一个角落对孩子进行无声
的教育；是否在安全管理上做了充
分的工作；教育设施是否符合现代
学校的发展需求；接待教师的形象
是否具有亲和力和感染力。

! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）记者
昨天从中国国际进口博览局获悉，
招展工作启动以来，“一带一路”沿
线国家积极响应、报名踊跃。目前
已有近 *''家“一带一路”沿线国
家和地区的企业报名参展。
中国国际进口博览局还表示，

中国国际进口博览会将对最不发
达国家给予必要的支持和帮助。如
对光地和标摊费用给予 #折优惠，
并为参会的每个国家免费提供 &

个标准展位。截至目前，已有 &&个
最不发达国家超过 $)'家企业报
名参展，展览面积近 *'''平方米。
“一带一路”沿线国家也报名踊

跃，截至目前，已有近 *''家“一带
一路”沿线国家和地区的企业报名

参展。参展商品不仅有“高大上”的
工业机器人、数字化工厂、“无人汽
车”等展品，也有“接地气”的服装服
饰、日用消费品、食品农产品等。
此外，东南亚地区企业参展热

情也很高涨，目前已有近 !''家来
自东南亚各国的企业报名，其中，
仅马来西亚一国就有 $!'家企业
报名，目前企业数量在所有报名国
家和地区中居于首位。
中国国际进口博览局还表示，

中国国际进口博览会非常重视知
识产权保护工作，进口博览会将设
立知识产权保护投诉机构，提供相
关法律咨询与调处服务，保护各国
参展商和相关知识产权权利人的
合法权益。

中国国际进口
博览会报名踊跃

清明长途汽车票今开售

公办初中小学明起举行校园开放日
民办学校开放日还要再等一个月

! ! ! !本报讯（特约通讯员 龙钢 记
者 袁玮）原先街面上共享单车横七
竖八、“遍地开花”的现象，如今在虹
口区基本消失。这是缘于该区去年
在全市率先提出的互联网租赁自行
车运行维护管理方法，建立中央蓄
车场，整治清理共享单车取得的实
效。共享单车在中央蓄车场统一“调
度”，街面单车多了存到蓄车场，少
了就运至所需停车点位。记者昨天
从虹口区交通管理中心获悉，整治
行动以来，该区街面上共享单车的
数量已从当初的 #&'''余辆下降至
)''''余辆，减量超过一半。
虹口区自去年 #月起，对散放

在各地铁站口、公交集散点、大型商
场和居民居住区附近的共享单车清

理整治。共享单车企业在该区交通
管理部门的指导下，从提高单车日
常运维管理效率入手，在辖区的海
门路、岳州路设立面积在 &'''平米
以上的单车集中存放、调度、维修场
地的中央蓄车场，以便适度调控街面
上混乱的共享单车数量，即如果街面
上单车过多，则运至蓄车场存放；反
之，如果街面单车数量无法满足客
户需求，就将蓄车场内的车辆及时
调运至需要的停车点位。中央蓄车
场还设有维修中心和应急处置中
心，检修人员在场地内直接对运回
的污损车辆维修、清洗，保证车辆使
用功能后再回运到需要的点位。这同
时也提升了企业的应急处置能力。

记者了解到，目前中心城区由

于土地资源稀缺，大型的空置场地
比较少，建立蓄车场存在难度。虹口
区今年将开展设立“小型蓄车点”的
试点工作，即在区内重要区域、重要
点位周边道路或室内场所设置小型
蓄车点，一般可以停放 $''辆左右
单车。该区交通管理中心相关负责
人介绍说，小型蓄车点可以满足周
围 &公里区域内的重要点位的日常
运维，对点位上车辆起到一个有效
的调蓄作用，保证点位到蓄车点来
回调运时间在半小时以内，从而大
大提高运维速度，使得重要点位的
单车数量保持在合理的范围。通过
中央蓄车场和小型蓄车点的协调运
维，确保共享单车的管理更加科学、
有效。

虹口区建中央蓄车场统一“调度”
街面共享单车停放混乱得到有效控制


